- à encourager l'intégration des économies en transition (soit celles des pays d'Europe centrale et orientale, dont l'URSS) dans le système international de commerce et de paiements, ainsi que la participation des nouveaux pays industrialisés aux négociations multilatérales et aux activités des organisations internationales;
- à accroître les échanges commerciaux et les investissements dans les industries fondées sur le savoir et le secteur des services;
- à maintenir la compétitivité du Canada dans les domaines où il connaît déjà le succès.

Nous ne pouvons maintenir notre qualité de vie qu'en prenant des mesures efficaces, sur les plans national et international, pour protéger l'environnement. Le Canada cherchera danc :

- à obtenir l'établissement d'un fondement juridique efficace pour les normes internationales en matière d'environnement, que tous les pays s'engagent à respecter;
- à faire en sorte que les institutions internationales financières et autres tiennent compte des considérations relatives à l'environnement dans leurs décisions:
- à aider les pays en développement à remplir leurs obligations internationales en matière d'environnement;

Préserver la démocratie et les valeurs humaines

Ces dernières années, nous avons assisté à des révolutions démocratiques en Eurape centrale et orientale ainsi qu'à d'importants progrès vers la démocratie en Amérique latine et dans certains pays d'Asie et d'Afrique. Le mouvement international en faveur de la démocratie et d'un plus grand respect des valeurs humaines n'a jamais été aussi fort. Pour aider à maintenir l'élan acquis, la politique étrangère du Canada visera d'abord à préserver la démocratie et les valeurs humaines par des initiatives destinées: